

*beriman kepada Allah dan hari kemudian. Yang demikian itu lebih utama (bagimu) dan lebih baik akibatnya.*

### **BAB III**

## **PELAKSANAAN PENGELOLAAN DAN PERTANGGUNGJAWABAN DANA DESA OLEH PEMERINTAH DESA DI DESA TLAGASANA KECAMATAN WATUKUMPUL KABUPATEN PEMALANG MENURUT PERATURAN MENTERI DALAM NEGERI REPUBLIK INDONESIA NOMOR 113 TAHUN 2014 TENTANG PENGELOLAAN KEUANGAN DESA**

### **A. Deskripsi Pemerintahan Desa Tlagasana**

#### **1. Gambaran Umum Kepengurusan dan Struktur Organisasi Pemerintahan Desa Tlagasana**

##### **a. Kondisi Geografis**

Desa Tlagasana termasuk wilayah Kecamatan Watukumpul Kabupaten Pemalang Provinsi Jawa Tengah. Desa Tlagasana memiliki batas wilayah sebagai berikut:

- a. Sebelah Utara : Desa Cawet
- b. Sebelah Timur : Kabupaten Pekalongan
- c. Sebelah Selatan : Desa Tundagan
- d. Sebelah Barat : Desa Cikadu dan Bongas

##### **b. Kondisi Demografi**

Desa Tlagasana terletak di Wilayah kecamatan Watukumpul Kabupaten Pemalang Telagasana merupakan bagian dari Wilayah Kabupaten Pemalang. Luas Wilayah Desa

Tlagasana adalah 13725.64 ha, dan Panjang lingkaran Kelilingnya adalah 70.29454 km terletak di ketinggian kurang lebih antara 925 dpl.

Letak geografis Desa Tlagasan adalah terletak pada posisi kordinat antara 109°21'31"-109°32'19" Bujur Timur dan antara 7°05'59"-7°15'10" Lintang Selatan. Desa Tlagasana terdiri dari 4 pedukuhan di antaranya adalah; keramat, jenggul selongan, ndesa dan wetan. Banyaknya penduduk di Desa Tlagasana sesuai dengan sensus tahun 2003 adalah 63.227 dengan tingkat kepadatan per km<sup>2</sup> sebesar 490. Desa Tlagasana di apit oleh beberapa Perdesaan. Disebelah selatan bertetangga dengan Desa, di sebelah timur bertetangga dengan Wilayah Karesidenan Pekalongan dan di sebelah tenggara bertetangga dengan Wilayah Kabupaten Banjar Negara.

Kondisi alam di Desa Tlagasana adalah perbukitan dan pegunungan dengan ketinggian kurang lebih 925 dpl. beriklim sejuk dengan curah hujan normal. Mayoritas mata pencaharian masyarakat Desa Tlagasana pada umumnya adalah sebagai Petani, Guru, PNS, Pedagang, Pengrajin dan ada juga sebagai Perantau.

Hasil bumi yang terdapat di wilayah Desa Tlagasana adalah bervariasi dari berbagai hasil pertanian sawah dan ladang serta hasil perkebunan, di antaranya adalah; Padi, Jagung, Kacang-kacangan, Umbi-umbian dan hasil perkebunan meliputi Cengkih, Kopi, Kakao, Kelapa, Buah-buahan, Kayu Pinus, Kayu Albasia, serta Bambu. Dan masih banyak lagi hasil bumi yang terdapat di Wilayah Desa Tlagasana. Salah satunya adalah tumbuhan Nilam yang sangat berpotensi dan memiliki nilai ekonomis lebih tinggi di banding dengan Padi.

Jumlah penduduk berdasarkan jenis kelamin di desa Tlagasana yaitu: Laki- Laki 3.547 orang, Perempuan 2.157 orang, dan jumlah total penduduk desa Tlagasana adalah 5.704 orang. Jumlah Kepala Keluarga (KK) sebanyak 2.166 KK, dan Kepadatan Penduduknya adalah 2.175 jiwa/KM

**c. Kondisi Ekonomi**

Jika kita lihat dari segi penghasilan atau perekonomian di Desa Tlagasana itu sendiri mayoritas bekerja sebagai Petani, Proyek, Pedagang dan Peternak.

Tabel Sumber Penghasilan Masyarakat Desa Tlagasana<sup>83</sup>

Petani	350 orang
Proyek	633 orang
Pedagang	59 orang
PNS	30 orang
Bengkel	4 orang

Sumber:  
LPPD Desa  
Tlagasana  
2015

**d. Struktur Organisasi**

Dalam rangka meningkatkan kelancaran pelaksanaan tugas terhadap Desa Tlagasana, Kecamatan Watukumpul, Kabupaten Pemalang supaya berdaya guna dan kemajuan terhadap suatu desa maka perlu di tingkatkan kembali pengelolaan dana desa dan

<sup>83</sup> LPPD Desa Tlagasana 2015

pertanggungjawaban dana desa oleh pemerintah desa Tlagasana. Adapun penjabaran tugas dan fungsi Pemerintah Desa Tlagasana Kecamatan Watukumpul Kabupaten Pemalang.

Struktur organisasi Desa Tlagasana dalam bidang pengelolaan dana Desa dalam meningkatkan pembangunan fisik dilengkapi pula dengan tim pengawas oleh BPD serta pelaksana perencanaan yaitu kaur pembangunan, sehingga peningkatan pembangunan fisik di Desa Tlagasana dapat mencapai target optimal.

Pembentukan organisasi dalam lingkup Pemerintah Desa Tlagasana Kecamatan Watukumpul Kabupaten Pemalang agar terjadi sinkronisasi dan etos kerja yang sinergis serta saling menunjang antara satu bidang dengan dengan bidang yang lainnya dan antara satu seksi dengan seksi lainnya, terutama dalam mengoptimalkan Pengelolaan dan Pertanggungjawaban Dana Desa dalam meningkatkan pembangunan fisik di Desa Tlagasana Kecamatan Watukumpul. Selain dari bidang teknis dan pengelolaan Dana Desa yang merupakan teknis Pengelolaan Dana Desa dalam meningkatkan pembangunan fisik di Desa Tlagasana Kecamatan Watukumpul Kabupaten Pemalang, juga terdapat bidang lain yang membentuk termaksud Sekertaris Desa yang mendukung pelaksanaan tugas-tugas organisasi yang bekerja secara langsung di dalam lapangan. Adapun bagan dari struktur organisasi Badan Permusyawaratan desa dan struktur organisasi Pemerintah Desa Tlagasana beserta penjelasannya.: